



# Aldrans Aktuell 01/2018

+43-512-342 307

[gemeinde@aldrans.tirol.gv.at](mailto:gemeinde@aldrans.tirol.gv.at)[www.aldrans.at](http://www.aldrans.at)

Sehr geehrte Aldranserinnen und Aldranser,

2.701 Einwohner sind in unserer Gemeinde zum 1.1.2018 mit Hauptwohnsitz gemeldet. Das entspricht einem Zuwachs von 23 Bürgern, wobei dies unter Anbetracht der 27 Geburten einen leichten Rückgang darstellt. Die vom Gemeinderat gewünschte Raumordnung hat somit erstmals gegriffen und den Zuzug eingebremst. Zum Nachdenken regt nach wie vor die unverhältnismäßig hohe Zahl von Nebenwohnsitzen an. Für diese 289 Personen (+ 4 Personen) erhält die Gemeinde Aldrans keine finanzielle Unterstützung von Bund und Land. Diese Gelder fehlen uns leider bei der Finanzierung der notwendigen Infrastruktur.

Der Voranschlag (Budget) für 2018 wurde vom Gemeinderat im Dezember mit einer Gesamtsumme (Einnahmen und Ausgaben) von je € 6 951.700,- beschlossen. In dieser Summe sind die notwendige Erweiterung der Volksschule sowie die Sanierungsarbeiten des Gemeindezentrums enthalten. Die Beiträge zur sozialen Absicherung und zur medizinischen Versorgung (Mindestsicherung, Behindertenhilfe, Mietzinsbeihilfe, Jugendwohlfahrt, Rettungsdienst, Krankenhaus...) liegen bei knapp € 970.000,-. Die Ausgaben für Dienstleistungen (Müll, Wasser, Kanal) liegen bei € 1,073.000,- und jene für Bildung und Sport (Volksschule, Hauptschulen, Kinderbetreuung) bei fast € 1 333.000,-. Etwas gestiegen ist der Personalaufwand für unsere derzeit 38 Mitarbeiter mit € 1,373.000,-. Deren Arbeitszeit zusammengerechnet entspricht 27,08 Vollzeit-Arbeitsverhältnissen. Den aufmerksamen Lesern wird aufgefallen sein, dass dies eine Erhöhung um 2 Mitarbeiter darstellt. Diese werden für den im Hort integrierten Mittagstisch benötigt.

Die Müllsäcke sind teilweise etwas später als gewohnt zugestellt worden - verursacht durch die Rekonvaleszenz eines Mitarbeiters am Bauhof und die im Dezember außergewöhnlich umfangreichen Winterdienstarbeiten. Meinen besten Dank an alle für das entgegengebrachte Verständnis!

Abschließend gilt mein Dank unserer Frau Vizebürgermeisterin, allen Gemeinderätinnen und Gemeinderäten für die gute und konstruktive Zusammenarbeit im abgelaufenen Jahr. Ich bin überzeugt, dass wir diesen Weg weiterführen werden, denn nur gemeinsam können wir etwas zum Wohle unserer Gemeinde bewegen.

Viel Freude beim Lesen wünscht  
Ihr Bürgermeister: Johannes Strobl



## Anmeldeschluss Kindergarten und Kinderkrippe

### für Herbst 2018 ist der 6. Februar 2018

Formulare können Sie im Haus des Kindes abholen oder auf der Homepage [www.hausdeskindes.info](http://www.hausdeskindes.info) (-> Anmeldung) downloaden. Die Anmeldung können Sie per Mail an [karolin.schatz@aldrans.tirol.gv.at](mailto:karolin.schatz@aldrans.tirol.gv.at) senden oder im Büro der Geschäftsführung im Haus des Kindes im 1. Stock abgeben.

**WINTERDIENST** . . . das heißt: Dienstbeginn meist kurz vor 4:00 Uhr früh zum Salz und Kies streuen, Schneeräumen auf Gehwegen und Gemeindestraßen. Letzte Woche Mittwoch 5:30 Uhr - die Schneekette eines Hinterrades des Gemeindefraktors hat sich um die Achse gewickelt, Gewicht ca. 45 kg... Bei Dunkelheit demontiert (werden normalerweise abgeflext) und neu aufmontiert, Zeitbedarf ca. 1,5 Stunden.... Donnerstag 10 Uhr - Patschen an einem Vorderreifen, abmontieren, in die Werkstatt bringen und wieder montieren ca. 2 Stunden - dasselbe am gleichen Tag um 9 Uhr abends nochmal.... und das bei Dienstzeiten vom 12 Stunden aufwärts - das sind unsere Gemeindefraktoren! **DANK!**

Um zumindest die technischen Voraussetzungen für einen erträglichen Dienst zu gewährleisten hat der Gemeinderat beschlossen, den 14 Jahre alten Gemeindefraktor, welcher technisch am Ende ist, auszutauschen. Die Anschaffung des neuen Traktors samt Zubehör wurde bereits eingeleitet – Kosten rund € 129.000,-. Diese Investition wird durch das Land Tirol großzügig gefördert.

**DANK!**

Die Freiwillige Feuerwehr Aldrans bedankt sich bei allen Aldranserinnen und Aldransern für die freigiebigen Spenden anlässlich der Herbstsammlung 2017.



Auch im letzten November wurde der Tag des heiligen Martin, Schutzpatron von Aldrans, vom Kindergarten mit einem Laternenfest gefeiert. Die Kindergartenkinder sorgten mit ihren Liedern, Gedichten, dem Lichtertanz und dem Laternenumzug für eine sehr stimmungsvolle Atmosphäre. Die Einnahmen von **€ 418,95** des Verkaufs von Würstl, Brezen und Glühwein kamen der Vinzenzgemeinschaft Aldrans zu Gute. Wir möchten uns dafür bei Allen recht herzlich bedanken!

Ein besonderer Dank gilt der Freiwilligen Feuerwehr, der Jugendmusikkapelle und den Gemeindefraktoren, die uns jedes Jahr so tatkräftig unterstützen.



Das Kindergartenteam Haus des Kindes Aldrans

## **Aldranser Advent - im Namen der Gemeinde Aldrans einen recht herzlichen Dank an:**

Die Brauchtumsgruppe, die Landjugend, die Feuerwehr, die Musikkapelle, die Schützenkompanie, den Sportverein, die Vinzenzgemeinschaft, den Stockschützenverein, wie auch den 4 Damen – Maria, Ulli, Magdalena und Katrin – die uns mit ausgezeichneten Kiachln verwöhnten.



Der Erfolg gibt uns Recht, aufgrund der großen Teilnahme der Aldranserinnen und Aldranser, im nächsten Advent wieder eine Veranstaltung zu machen. Der Erlös wird wieder auf das Notgeldspargbuch einbezahlt, wobei wir heuer eine Summe für unsere in Not geratenen Aldranser/-innen ausschütten möchten.

Ebenso gedankt sei der Firma Starline (Held Margit) für die Beleuchtung, Herrn Markus Binder (Villaggio 7) für die zur Verfügungsstellung des Freiplatzes und der Firma Gutmann.

**Alle Erwähnten haben alles kostenfrei zur Verfügung gestellt und aktiv mitgearbeitet – Nochmals ein „Vergelt's Gott“ für die Unterstützung.** Ihr Hubert Rösch